
A9
2012年1月13日 编辑/乔永华 美编/于海员 组版/王振霞

城区面积五年内要长大一倍
区政府也会逐步迁往唐冶新区
本报记者专访历城区区委副书记、区长吴承丙

改旧城建新城让城区面积翻倍，打造三个万亩农业园区力推旅

游农业，借“环卫城乡一体化”清除“脏乱”印象……接受专访时对发

展方向的清晰阐述，让人相信，在如何让历城越走越好这个问题上，

历城区区委副书记、区长吴承丙心里有着清晰的图景。

□本报记者 沈玉杰

三大片区将使城区增加40多平方公里
历城机关单位逐步让出洪楼人气宝地

目前，历城老城区有40多平方公里
的面积，主要集中在洪楼片区，而该区新
一轮的旧城改造和新城区建设，都是社
会关注的焦点。历城区区长吴承丙12日
接受采访时表示，目前规划中的唐冶新
区、滨河新区以及济钢等几个大片区改
造，将使40多平方公里的乡镇地区变身
为城区，让历城城区面积在五年中翻倍。

其中，选址在王舍人片区的新东站
将是石济客运专线位于省内的一个站
点，还将是包含济南在内的8个城市城际
专线的枢纽。今后，围绕着新东站肯定又
是一片新的经济空间。

目前，洪楼周边很多黄金地段都是机
关单位的办公场所，这在一定程度上影响
着整个洪楼地区商业空间的拓展。事实上，
这也是历城区一直在努力尝试解决的问
题。“过去，因为没有合理的规划，才让办公

场所占用了好的资源，现在必须进行整
合。”吴承丙表示，历城区政府将会随着历
城区城市化的推进，逐步东迁至唐冶片区，
将更好的资源为洪楼的商业发展让路。

洪楼地区的娱乐业、餐饮业等其他
服务产业已经相当发达，商铺关门的时
间通常要比泉城路晚半个小时。“洪楼地
区目前还没有一家银行总部落户。”但吴
承丙举例说，洪楼地区在总部经济和楼
宇经济等方向上的发展程度，空间还很
大。未来的五年中，洪楼片区要继续发展
夜经济，同时还要打造成高端商务区，大
力发展休闲娱乐、商务办公、总部经济、
楼宇经济，让这里的星级酒店更加聚集，
让这里的人气赶超泉城路。

据了解，历城区目前正在做的工作，就
包括拆除洪楼地区利用率低的低矮破旧建
筑，争取短期内使历城区旧貌换新颜。

“目前，我们正在加快推进港西路拓
宽改建、锦绣川河道综合治理等21个重
大项目，计划实施3万亩造林绿化和20平
方公里小流域综合治理任务。”吴承丙表
示，加快生态文明建设，推进南部山区保
护与发展等是历城区今后五年的重要目
标，力争使南部山区成为周边500公里都
市圈游客独家的首选之地，接待游客突
破1500万人次，实现旅游综合收入达到
50亿元。

但吴承丙也清醒地认识到南部山区
旅游业存在的问题，他坦言，现在游客去
南部山区往往是“当天去当天回”，很难
让他们住下来有更多的消费，这与南部
山区现在不合理的发展模式有关。

借鉴北京密云和昌平等地的经验，
历城区今后也将在南部山区探索沟域经
济发展模式，充分利用好南部山区的地
形，统筹做好景区景点、村庄节点和生态
农业发展规划。

“今后，我们在南部山区修路整治河
道，都要与当地的自然景观‘配合’成为
新景。”在吴承丙的构想里，充分利用好
南部山区的地形，统筹做好景区景点、村
庄节点，让游客变“当天去当天回”为“留
下来”，才是南部山区旅游业发展的正确
方向。

“当然，旅游不只是南部山区的事

情。”吴承丙表示，历城旅游今后将突破
南部山区，向东向北发展。遥墙湿地公
园、董家草莓文化园、唐王现代农业示范
园三大农业园区规划建设将全面启动，
力争用3-5年，逐步建成省内一流的万
亩湿地公园、万亩草莓文化园和万亩现
代农业示范园。

充分发挥“南山北水”自然资源优
势，拓展观光、体验、休闲、度假全方位旅
游，扩大“省城后花园”旅游品牌的知名
度和影响力，是接下来一年历城区旅游
寻求的突破点。

今后修路治河都得配合自然景观
“南山”要成为周边都市圈旅游首选之地

打造“三位一体”医疗保障体系
历城决不让老百姓看不起病

操场小而学生多，历城实验小学的很多
学生课间操都要在周边马路和社区里完成。
不过这一窘境马上就要改变了，历城区已经
投资1000多万元购买了商业用地，要改造为
操场供学校使用。

有2000多名学生，操场却只能容纳900
多人。大课间操时间，历城实验小学的千余
名小学生常常要在社区居民楼边以及附近
的山大北路上做操。据了解，该校大课间做
操时，不仅操场上人满为患，校门外6个社区
居民楼的楼道里和马路上也都站满了学生。

随着学校办学规模扩大、招生人数增
加，学校的教学设施如教室、操场等硬件配

备都需要扩充，而像历城实验小学这样的地
处老城区的学校往往发展空间不足，这对政
府和教育部门的管理与服务能力提出了考
验。

不过，历城区区长吴承丙12日接受本
报记者专访时透露了一个好消息，该区财
政拿出1000多万元购买了临近历城实验
小学边的一块商业用地，要将之改造成学
校操场。“虽然投入使用的时间还不能确
定，但已经签订协议，这应该可以说是个
好消息。”吴承丙表示，这将会解决学生课
间操给附近居民带来的不便，也能让家长
们不必再担心学生的安全。

区财政投千万购买商业用地
历城实验小学操场要长大了

王壮，1963年7月生，籍贯山东禹城，
1985年参加工作，大学学历，现任中共济阳
县委副书记、县人民政府县长、党组书记。

1985 . 07-1986 . 07 济南灯泡厂组
织科干事

1986 . 07-1987 . 04 济南市委组织
部青干处帮助工作

1987 . 04-1987 . 10 共青团济南市
委组织部干事

1987 . 10-1988 . 09 共青团济南市
委研究室干事

1988 . 09-1989 . 07 共青团济南市
委研究室主任科员

1989 . 07-1990 . 10 共青团济南市
委宣传部副部长

1990 . 10-1992 . 02 共青团济南市
委办公室副主任

1992 . 02-1992 . 04 共青团济南市
委办公室主任(1990 . 10-1992 . 04在商河

县张坊乡挂职)
1992 . 04-1996 . 03 共青团济南市

委常委、联络部部长
1996 . 03-2000 . 03 共青团济南市

委常委、青年学院院长
2000 . 03-2002 . 12 济南市总工会

副主席、党组成员
2002 . 12-2006 . 10 济南市天桥区

委常委、组织部部长
2006 . 10-2010 . 07 济南市市中区

委常委、组织部部长
2010 . 07-2010 . 10 济南市市中区

委副书记、组织部部长
2010 . 10-2010 . 12 济南市市中区

委副书记
2010 . 12-2011 . 01 中共济阳县委

副书记
2011 . 01- 中共济阳县委副书记，

县人民政府代理县长、县长、党组书记

济阳县县长王壮简历
济阳县选出新一届

人大常委会、政府、政协领导班子

生活日报1月12日讯 (记者 李
丽 丁捷)记者从济南市委组织部获
悉，1月12日，济阳县第十七届人民代表
大会第一次会议选举祖爱民(女)为县
人大常委会主任，叶维平、王向军、杨玉
美(女、回族、无党派)、董树村、刘胜文
为县人大常委会副主任；王壮为县长，
刘佩禄、孙良才、任道胜、高继锋、呼廷
贵、郭冬梅(女、无党派)为副县长；温磊
为县人民法院院长。

1月11日，政协济阳县第九届委员
会第一次全体会议选举杜爱君(女)为
县政协主席；杨秀章、郭协勇(无党派)、
张学兰(女、无党派)、卢士平(无党派)、
马庆军、张乃杰为县政协副主席。

城市建设取得的成就大家能看在眼里，
民生方面的改变则能深入人心。但是，解决
看病难看病贵这个问题，很多地方一直鲜有
具体有效的举措。11日接受专访时，吴承丙
则表示，历城区在未来五年，会提出一些较
为具体的办法，来保证居民的医疗条件，保
证他们能看起病。

“我们会积极稳妥地推进基本药物制
度，实现区镇村三级全覆盖。”吴承丙称，历
城区将会着力完善以新农合和城镇医保为
基础、大病医疗救助做延伸，商业保险为补

充的“三位一体”医疗保障体系，缓解困难群
众看病难、大病致贫问题。

“其实，治疗一般的小病的费用，普通的
家庭都能承受，关键就是那些慢性病等，足
以拖垮一个家庭。”吴承丙透露，为了应对这
个问题，我们将逐渐提高新农村合作社的标
准，加大对居民治大病的资金救助力度。

此外，历城还将进一步完善阳光民生医
疗救助体系，建立完善门诊救助、医前救助
等制度，不再让困难群众遭遇“看病难、看病
贵”的问题。

◎选举播报◎

南南部部山山区区景景色色迷迷人人。。（（资资料料片片））

吴吴承承丙丙在在作作政政府府工工作作报报告告。。
（（历历城城区区委委宣宣传传部部提提供供））
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